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représentant son ministre de tutelle,
l’effectivité de ces mesures dans
notre pays sera très salutaire pour
le monde paysan. Ceci, d’autant plus
que l’agriculture emploie plus de
60% de la population active, occu-
pant donc une place importante
dans l’économie nationale. Malheu-
reusement, poursuit M. Bamana,
malgré l’existence de deux lois por-
tant organisation du schéma natio-
nal d’Harmonisation des activités de
normalisation, d’agrément, de certi-
fication, d’accréditation et de métro-
logie, entre autres, elles n’arrivent
toujours pas à combler les attentes
des populations au point que ces
mesures locales ne cessent de créer
des conflits commerciaux entre les
différents acteurs.

D’où l’importance de
cet atelier qui, selon ce dernier, per-
mettra aux responsables de cette
division d’initier des actions spécifi-
ques en vue de se faire connaître
davantage de la population. «Je
vous exhorte donc à participer acti-
vement aux travaux de cette rencon-
tre pour en tirer meilleur parti» , con-
clut le Secrétaire général du minis-
tère du Commerce à l’endroit des
participants, en guise d’ouverture.

En rappel, cet atelier
est la première d’une série d’activi-
tés prévues par la DCML sur toute
l’étendue du territoire national en
vue d’amener progressivement les
populations à se familiariser avec le
Système International de Mesures.

Magloire TEKO

mortalité infantile et maternelle, tout
comme le programme droit à la
protection a permis à chacun de
prendre encore plus conscience de
sa responsabilité au sein de la
communauté pour une évaluation
des barrières socio-culturelles.
Selon le représentant Résident de
Plan-Togo, Mohamed Bah,
l’organisation est à l’étape du bilan
des 12 derniers mois et il est normal
de partager les résultats obtenus,
d’en analyser les forces et
faiblesses et d’en tirer les leçons
pour améliorer l’efficacité des
actions. « La vision qui nous anime
est celle d’un monde inclusif où tous
les enfants peuvent s’épanouir ,
dans le respect de chacun et  dans
la dignité », a assuré ce dernier. Les
participants à cet atelier de
restitution représentant
l’administration publique, les
partenaires techniques et financiers
ont échangé sur les résultats
obtenus par rapport aux objectifs de
départ, analysé les écarts entre ces
résultats et les planifications
analysées et présenté les priorités
pour l’année fiscale 2015.

Cette init iative est
réalisée à la fin de chaque année
fiscale et permet de relever les
faiblesses, de mesurer l’atteinte des
objectifs fixés afin d’améliorer
l’efficacité et la qualité des
programmes.

Isaac Tonyi

Ils sont plusieurs acteurs du commerce à suivre ce
mardi 29 juillet 2014 au Centre Togolais des Expositions et
des Foires (CETEF) de Lomé, un atelier de sensibilisation sur
les instruments de mesure du Système Internationale (SI). Il
s’agit pour la Direction du Conditionnement et de la
Métrologie Légale (DCML) d’outiller ces acteurs sur
l’importance de l’usage de ces mesures conventionnelles sur
nos marchés, en vertu des normes réglementaires exigées
par l’Union Monétaire et Economique Ouest-Africaine
(UEMOA).

Utilisation des mesures du système
international au Togo
Des acteurs du commerce à

l’école de la métrologie

A cet effet, Représen-
tants des syndicats et associations
des commerçants et revendeurs, res-
ponsables de marchés ainsi qu’or-
ganisations de consommateurs ont
été, à travers cet atelier, sensibili-
sés sur la nécessité de se défaire
des mesures locales (bol et panier)
au profit de celles conventionnelles
notamment la balance, le mètre ru-
ban et le litre. Mieux, il est question
pour les participants de savoir la-
quelle de ces deux sortes de mesu-
res présente plus d’avantage.

Pour le Directeur du
DCML, Kouévi Kodzo Ekoue, la mé-
trologie qui se veut la science des
mesures, est aujourd’hui, primor-
diale dans la régulation de plusieurs

secteurs socioculturels. Pour lui,
outre le commerce, la restauration,
l’industrie et la santé, la métrologie
intervient également dans plusieurs
d’autres domaines spécifiques tels
que l’environnement, l’enseigne-
ment et la Recherche Scientifique,
le logement, la communication et le
sport. Et au regard de la largesse
de ses domaines d’intervention,
«l’importance des mesures est donc
fondamentale pour pratiquement
tous les aspects de l’activité hu-
maine», a poursuivi le Directeur du
Conditionnement et de la Métrolo-
gie Légale.

Quant au Secrétaire gé-
néral du ministère du Commerce et
de la Promotion du Secteur Privé,

Un atelier de restitution
des résultats de la revue annuelle
participative de programme a été
organisé le 25 juillet dernier à Lomé
par Plan-Togo. Cette rencontre dont
l’ouverture a été effectuée par le
ministre Victoire Tomégah-Dogbè a
permis aux différents acteurs de
réfléchir sur les progrès de chaque
programme mis en œuvre dans les
73 cantons partenaires de Plan-
Togo.

« Plan-Togo n’est pas
une organisation de plus dans le
paysage des ONG, c’est un pionnier
en matière de développement
communautaire au Togo  », a
rassuré le ministre Victoire
Tomégah-Dogbè à l’ouverture des
travaux, une ouverture qui a fait
place à une évaluation minutieuse
des différents projets engagés en
faveur des communautés à la Base.
Ainsi, Plan-Togo en lien avec les
OMD a mis en œuvre 5 programmes
qui concernent le Droit à la sécurité
économique des ménages, le Droit
à la survie, le Droit à la protection,
résilience et assistance en cas
d’urgence. Le programme Droit à la
sécurité économique des ménages
a permis de renforcer l’accès des
jeunes et des femmes aux services
financiers et permis de diversifier les
activités génératrices de revenus, le
programme Droit à la survie vise à
améliorer l’accès aux services de
santé de base. Il a contribué à agir
sur les principales causes de

Développement des
communautés à la Base et
promotion des droits des enfants

Plan-Togo a procédé à
l’évaluation de ses

actions sur le terrain

Photo de famille des participants

TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QU’A
PARTIR DE CE JOUR, LES ESPACES TELECOM PORT, ASSIVITO,
AGOE ET KARA RESTENT OUVERTS A LA CLIENTELE DE 12H A
14H 30MN DU LUNDI AU VENDREDI ET DE 08H A 13H LES SAMEDIS.

TOGO TELECOM REMERCIE SON AIMABLE CLIENTELE POUR SA
DISPONIBILITE ET SA CONFIANCE.

LA DIRECTION GENERALE

COMMUNIQUECOMMUNIQUECOMMUNIQUECOMMUNIQUECOMMUNIQUE
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Dans son œuvre intitulée « l’Esprit
des lois », le magistrat et philosophe politique
français, en la personne de Charles de Secondat,
le Baron de Montesquieu, parlait de la séparation
des pouvoirs en trois branches, à savoir en branche
exécutive, législative et judiciaire. Cependant, en
démocratie, censée être le gouvernement du
peuple, par le peuple et pour le peuple, on distingue
quatre pouvoirs, notamment l’exécutif, le législatif,
le judiciaire et enfin la presse constituant le
quatrième pouvoir de l’Etat.

Notre Togo donc, n’étant pas à l’abri
du vent démocratique, le quatrième pouvoir que
constitue la presse, doit avoir contre vents et
marées, son droit de cité, et tout ceci pour les
besoins de la cause. En effet, il y a quelques jours
sur la Terre de nos Aïeux, l’événement qui défrayait
la chronique était les Etats généraux de la presse
togolaise.

Voilà qui ferait pousser un ouf de
soulagement à notre sphère journalistique. Visant
la réalité en face, nous pouvons dire sans l’ombre
d’aucune équivoque, que la presse joue un rôle
prépondérant dans toute société civilisée ; et s’il
faut choisir entre « le Gouvernement sans presse,
ou la presse sans Gouvernement », Thomas
Jefferson, l’un des premiers Présidents des Etats-
Unis d’Amérique, se prononçait déjà pour la
deuxième alternative.

Et c’est pourquoi, un gouvernement
populaire, privé de sources d’informations ou de
moyens de s’y référer, n’est rien d’autre que le
prologue à une farce ou à une tragédie, ou aux
deux à la fois.

Dans ce contexte, les sources
d’informations, capables de nous tenir en éveil
devant les problèmes vitaux de notre époque,
doivent être affranchies de la censure, et ne jamais
servir les intérêts particuliers.

Par ailleurs, grâce au pouvoir de la
presse, le peuple est mieux informé et mieux
cultivé, ce qui lui permettrait de s’adapter à toute
situation nouvelle, de ne plus s’enfermer dans des
pratiques archaïques et retardataires, mais au
contraire d’orienter sa vie avec réflexion,
intelligence, science et conscience si l’on sait,
que c’est au contact des belles pensées et des
nobles sentiments que l’esprit s’affine et que l’âme
s’élève.

Ainsi, le Président américain, le feu
John Kennedy, a très tôt remarqué l’importance de
la presse lorsqu’il institua en 1963 la conférence
de presse, véritable rendez-vous du donner et du
recevoir entre le gouvernement et les journalistes ;
et au cours de cette rencontre, les journalistes
posent de nombreuses questions au chef de
l’exécutif, ou adressent des pétit ions au
gouvernement, en vue du redressement de ses
griefs.

D’autre part, malgré sa quatrième
position, la presse exerce une influence directe
sur les trois pouvoirs et est en retour influencée par
eux ; et c’est ce qui est éloquemment mis en lumière
par l’intervention et l’insistance de la presse
américaine, notamment des rédacteurs de
Washington Post dans l’Affaire de Watergate,
lesquelles intervention et insistance contraignirent
le Président américain Richard Nixon à
démissionner.

Mais néanmoins, la presse ne doit
en aucun cas être vue d’un mauvais œil par le
gouvernement puisque nul ne peut danser et
s’apprécier à la fois ; ce qui implique une
interdépendance entre la sphère gouvernementale
et le monde journalistique, car le journaliste a pour
tâche première d’aller à la quête des informations,
d’en être sûr de  la source, pour finalement les porter
à la connaissance du peuple, afin que celui-ci
renonce aux ténèbres pour les lumières.

Aussi, espérons-nous, que les
travaux de ces assises de Kpalimé serviront à jeter
les bases d’une presse moderne et prospère.

Edgar K. DJISSÉNOU

2015 s’annonce à grands pas. Et à quelques encablures de cette
échéance cruciale dans la vie politique nationale, des remue-ménages et
remobilisations de troupes s’opèrent dans les états-majors de chaque
formation politique déjà existant sur l’échiquier politique national. Mais à
l’antipode de celles-ci, se trouvent des nouveaux-nés qui font leurs premiers
pas dans  l’arène politique togolaise. Parmi eux, le Parti des Togolais du
technocrate togolais Alberto Olympio dont le congrès national se tient le 1er

août avec une grande apothéose prévue au Stade de Kégué le lendemain 2
août.

EditorialEditorialEditorialEditorialEditorial
Enfin le quatrième

pouvoir au sommet
de la gloire ?

Stade de Kégué/Congrès national du Parti des Togolais

Un choix risqué

sur les Télécoms en faisant de «l’accès
gratuit à la connexion internet pour
tous », son ambition.

En somme un panafricaniste

En quelques mois, le Togo a
enregistré trois nouveaux partis politiques.
Le Parti Social Démocratique du Togo
(PSDT) de Laurent Lawson, créé en jan-
vier et présenté officiellement le 2 mai
dernier. Le Front des Patriotes pour la
Démocratie (FPD) du transfuge de l’UFC,
l’ancien ministre de la Communication
Djimon Oré, le 10 mai dernier. Puis le
Parti des Togolais du néo politique Alberto
Olympio dont le congrès s’annonce tam-
bour battant.

Nécessité de l’émergence d’une
nouvelle classe politique

Aujourd’hui, cela ne souffre
plus d’aucune contestation. La classe po-
l i t ique togolaise a besoin d’une
régénérescence totale ou encore d’une
métamorphose complète. Et dans les rangs
de ceux susceptibles d’apporter ce nou-
veau souffle, cette vision nouvelle et cette
dynamique de stimulant à la chose politi-
que, se trouve, sans doute, le Président
national du  Parti des togolais.

Pour ce faire, cet informaticien
ne manque pas d’énergie et de compéten-
ces pour y arriver.

Biographie
Détenteur d’un diplôme d’ingé-

nieur au sein de l’Ecole Supérieure d’In-
formatique de Montreuil en France, le jeune
cadre est neveu de Sylvanus Olympio.
Monnayant ses talents dans les années
90 au sein de l’ex Aérospatiale, aujourd’hui
EADS. Puis, ce dernier s’est véritable-
ment fait un nom aux USA où il a offert
pendant quinze années, ses services au
numéro 1 mondial du logiciel Windows.
Fort de sa compétence de haute facture,
Alberto Olympio, de retour en Afrique en
2010, a créé AXXend, sa propre Société
de Service et d’Ingénierie Informatique qui
emploie aujourd’hui, 200 personnes avec
un chiffre d’affaires annuel de 20 millions
d’Euros. Basé au Sénégal depuis quelque
temps, ce dernier officie au titre de Distri-

tant sur le terrain et qui font preuve d’une
capacité de mobilisation incontestable.

Si réellement le souci de ce
parti est de soulager les populations togo-
laises, autant contribuer à la réalisation de
l’alternance en s’alliant à un parti frère. Le
reste, ce sera après la victoire pour voir
dans quelle mesure la gérer.
Stade de Kégué, un défi qui risque

de décevoir
En réalité, le premier défi ma-

jeur sera d’affronter le grand  nid des Eper-
viers, Stade de Kégué en remplissant les
lieux lors de l’apothéose des deux jours
de congrès national. Choix certes à la
taille des ambitions d’Alberto Olympio.

L’homme devra affronter cer-
taines contraintes et réalités du terrain.
Primo, il est aujourd’hui difficile pour les
maîtres des lieux, les Eperviers, de faire
le plein de ce stade. Secondo, les grands
noms de la musique togolaise, à l’instar
de King Mensah et Afia Mala, en avaient
déjà eu pour leur compte. Hormis le bi-
nôme Toofan qui s’y est essayé, il est
aujourd’hui difficile à tout acteur tant cultu-
rel, sportif que politique de remplir conve-
nablement les lieux. Même le pouvoir n’en
avait jamais osé. Et si Alberto Olympio a
reçu, cette fois-ci, l’aval des autorités mu-
nicipales pour s’exprimer pour la première
fois, contrairement à son concert annulé

d’avril dernier, cela en dit long.
Tout compte fait, c’est dire donc

que le défi qui attend le néo politique togo-
lais est gigantesque. Mais nous espérons
que l’homme a les moyens de sa politi-
que. Sinon, choisir le Stade de Kégué
pour le congrès de son parti est une chose,
mais le remplir en est une autre. Autre-
ment, nous pouvons affirmer que les pre-
miers responsables de ce nouveau parti
court le risque d’être déçus par la faible
mobilisation le jour J de ses partisans et
sympathisants.

En somme, le Parti des Togo-
lais est un parti en devenir et si son prési-
dent a choisi pour l’instant de faire cava-
lier seul au lieu d’apporter son expertise
professionnelle au service de l’opposition
pour la bataille des urnes, c’est sans nul
doute que Alberto Olympio prépare son
avenir politique et il en a les moyens.
Mais seulement, ce dernier devra se con-
fronter aux dures réalités du terrain politi-
que togolais surtout dans la sphère de
l’opposition togolaise où il est déjà  consi-
déré   comme un politicien  opportuniste
qui aurait mieux à faire de rallier sa puis-
sance financière à celle de l’ANC.

Il appartient donc à Alberto
Olympio de prouver sur le terrain que le
Parti des Togolais n’est point en concur-
rence rapprochée avec quelque parti que
ce soit et qu’il  pourra survivre contre
vents et marées

 Magloire TEKO

convaincu au service du Continent. Et
pour lui, une telle ambition ira forcément
de paire avec la politique. Ainsi trouvée la
liaison avec le monde politique pour ainsi
mettre ses compétences au service de
son pays.

… Plutôt mieux dans la posture
d’une alliance

Le président du Parti des To-
golais serait mieux vu dans une posture
où on pourrait le retrouver avec d’autres
partis politiques. Il n’est un secret pour
personne qu’il existe plusieurs partis qui
viennent de faire leur entrée sur la scène
politique. Cependant, ils ont des difficultés
de mobilisation. C’est à peine s’ils arri-

vent à mobiliser les membres de leur fa-
mille. A en croire des observateurs, ces
partis, à l’ instar du Parti des togolais
d’Alberto Olympio pourraient mettre leurs
ressources au service de ceux déjà exis-

buteur des Logiciels Microsoft et de SAP
dans une quinzaine de pays africaind.
Désormais partenaire de l’Editeur alle-
mand SAP depuis 2011, Alberto Olympio
jette depuis quelque temps son dévolu
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ceux déjà existant sur le terrainceux déjà existant sur le terrainceux déjà existant sur le terrainceux déjà existant sur le terrainceux déjà existant sur le terrain

Alberto Olympio
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Le 10 octobre 2013, la République du Togo
représentée par la ministre du Commerce et de la Promotion
du Secteur privé, Bernadette Legzim-Balouki signait avec le
groupement Bureau Véritas/ Soget une convention pour la
mise en place d’une Société d’exploitation du Guichet Unique
pour le Commerce Extérieur au Togo et ce pour la facilitation
du commerce, la réduction des coûts et délais relatifs aux
transactions commerciales. Quelques mois après, la phase
pilote import du Guichet Unique vient de démarrer.

Amélioration du climat des affaires au Togo
Les importations maritimes désormais

sous le couvert du Guichet Unique

Le Guichet Unique
import est devenu une réalité
depuis le 25 juillet 2014 dernier
où a été effectué le lancement
officiel à travers  une cérémonie
présidée par le Premier ministre
Arthème Ahoomey-Zunu et qui a
vu la participation de plusieurs
membres du gouvernement ainsi
que des opérateurs économi-
ques. « À partir de cet instant,
le grand chantier du Guichet
Unique pour le Commerce Exté-
rieur que nous avons espéré de-
puis 2004 pour le grand bonheur
des acteurs économiques et de
l’administration doit devenir une
réalité », déclarait en substance
le PM pour vanter les mérites de
cette réforme structurelle, le
GUCE qui est une plateforme
électronique ouverts à tous les
opérateurs et usagers intervenant

dans les opérations du com-
merce extérieur. Il sert aussi de
support unique à toutes les pro-
cédures et formalités pour le dé-
douanement et l’enlèvement des
marchandises à tous les points
d’entrée et de sortie du territoire
(Port de Lomé, postes de frontiè-
res, aéroport). « En langage cou-
rant, a ajouté le Premier Ministre
Arthème Ahoomey-Zunu, le
GUCE se veut une facilité per-
mettant aux parties impliquées
dans le commerce et le trans-
port  de disposer des importa-
tions et des documents normali-
sés auprès d’un point d’entrée
unique afin de remplir toutes les
formalités officielles liées à l’im-
portation, à l’exportation et au
transit ».

La  phase pi lote
import maritime correspond à l’en-

trée en opération effective des fonc-
tionnalités import de GUCE auprès
d’acteurs pilote du maritime. A
cette étape cruciale, le GUCE
(Guichet Unique pour le Com-
merce Extérieur) est chargé de
gérer les différentes phases d’une
importation maritime depuis l’an-
nonce du navire jusqu’à la sortie
de la marchandise à savoir pré-
vision d’escale, annonce de la
marchandise, arrivée du navire,
constat de déchargement, bon à
délivrer commercial, déclaration
en douane, émission des factu-
res, paiement du document de
frais Unique, identif ication du
transporteur, bon à sortir et sortie
des marchandises. Au cœur du

procédures à l’import, à l’export
et en transit, et d’améliorer la
transparence dans les relations
entre les milieux d’affaires et les
autorités ».

Notons que le GUCE
fait partie des programmes d’ur-
gence du gouvernement pour
améliorer la compétitivité de l’éco-
nomie et permettre au pays de
tirer partie de sa situation géogra-
phique stratégique.

Et pour un premier test
grandeur nature, les importations
maritimes ont été privilégiées afin
d’observer l’efficacité du système.

  Isaac Tonyi

GUCE se trouve également un
système de centralisation des
facturations particulièrement in-
novant qui regroupe l’essentiel
des frais liés aux marchandi-
ses à travers un document de
frais unique. Outre les importa-
tions maritimes, le GUCE sera
étendu d’ici 2015 aux frontières
terrestres et à l ’aéroport de
Lomé. Selon le DG SEGUCE-
Togo,  Olivier Lederer, « cette
solution innovante répond aux
exigences de la facilitation du
commerce. Il permet de réduire
les coûts et délais relatifs aux
transactions commerciales et
aux opérations logistiques qui
s’y rapportent, de simplifier les

COMMUNIQUECOMMUNIQUECOMMUNIQUECOMMUNIQUECOMMUNIQUE
Dans le cadre du démarrage des activités du Guichet Unique pour le Commerce Extérieur, le Ministère du Commerce et de la
Promotion du Secteur Privé a le plaisir d’informer les acteurs de la communauté du commerce extérieur :

- Le Commissariat des Douanes
- Le Port Autonome de Lomé
- Le Conseil National des Chargeurs du Togo
- La Chambre de Commerce et d’Industrie du Togo
- Les consignataires
- Les manutentionnaires
- Les transitaires agréés et les déclarants en douane
- Les transporteurs
- Les structures publiques et privées

Du lancement le lundi 30 juin 2014 de la phase pilote portant sur les imports des conteneurs complets par SEGUCE Togo.

Pour tout renseignement, s’adresser :
- Par téléphone au 22 20 69 20 ou au 22 23 90 00
- Par e-mail : support@segucetogo.tg
- Auprès de notre support fonctionnel situé rue Gbaga, quartier Ablogamé, Lomé

Horaire d’ouverture : du lundi au vendredi de 7h30 à 18h00

www.segucetogo.tg
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Le tourisme contribue à 9% au PIB brut mondial et demeure
un secteur porteur d’emploi, puisque selon les statistiques, un poste
de travail sur onze est lié au secteur du tourisme.  Les recettes
engrangées dans le secteur sur le plan mondial avoisinent les 1,159
000 dollars en 2013 contre 1,78 000 dollars en 2012. Malgré ces énormes
contributions du secteur du tourisme sur le plan international, il est
déplorable de constater  que depuis les périodes de crise que traverse
le Togo, le secteur est tombé en pleine léthargie.
Mais il y a deux ans, le gouverne-
ment dans l’atteinte des Objectifs du
Millénaire pour le
Redéveloppement (OMD) a inscrit le
secteur du tourisme parmi les sec-
teurs porteurs de croissance au ni-
veau de la Stratégie de croissance

Présidentielle 2015 :
Des candidats « unique » de

l’opposition se signalent

du Tourisme s’est engagé dans le
processus d’élaboration du Plan Di-
recteur de Développement et d’Amé-
nagement Touristique à travers des
ateliers de travail tenus en février
2013, août 2013 et février 2014. Le
couronnement de ce processus de

présentant de la représentante du
Programme des Nations Unies pour
le Développement n’a pas manqué
de louer les mérites du secteur du
tourisme, un secteur porteur de
croissance et de réduction de la
pauvreté. « Il est apparu que le tou-
risme est le secteur qui satisfait le
mieux, les besoins des pauvres. Il
est une industrie diversifiée et à forte
intensité de main-d’œuvres qui four-
nit un large éventail d’opportuni-
tés », a-t-il exprimé avant de réaffir-
mer l’engagement de son institution
aux côtés du Togo pour la réussite
du projet. Quant à la représentante
de l’Organisation Mondiale du Tou-
risme, Elcia Grandcourt, elle s’est
dite satisfaite de l’assistance tech-

Secteur du tourisme au Togo
L’heure de la redynamisation

redynamisation du secteur a été la
rencontre d’échange entre les ac-
teurs pour la validation du Plan Di-
recteur et d’Aménagement Touristi-
que, tenue hier à Lomé. A l’ouver-
ture des travaux de cet atelier, le re-

accélérée pour la promotion de
l’emploi (SCAPE), en témoigne le
partenariat entre les autorités togo-
laises et le PNUD intervenu en 2011
pour la planification dans le secteur.
Dans cette dynamique, le ministère

nique apportée par l’OMT et le
PNUD au Togo.

 Afin de permettre aux
différents acteurs de mettre à profit
cette rencontre, le secrétaire Géné-
ral du Tourisme Victor T. Atara a con-
vié ces derniers à apporter leur con-
tribution pour enclencher le proces-
sus du réel développement touristi-
que. Ce dernier s’est attardé dans
son discours sur le bien fondé pour

le Togo de disposer d’un plan di-
recteur d’Aménagement
touristique. « Cet outil qui vient con-
solider les instruments de planifica-
tion existants, servira désormais à
orienter toute action d’intervention
dans le secteur en vue de mettre en
valeur toutes les potentialités tou-
ristiques devant promouvoir le dé-
veloppement du secteur et par rico-
chet propulser la croissance écono-
mique », a-t-il assuré.

La validation des orien-
tations stratégiques et des program-
mes d’actions prioritaires du Plan
Directeur de Développement et
d’Aménagement Touristique marque
la clôture du projet ambitieux que le
gouvernement et l’office Mondiale
du Tourisme OMT ont lancé, il y a
presque un an pour la
redynamisation du secteur du Tou-
risme.

Isaac Tonyi

présidentiel le 2015. Pendant ce
temps, Jean-Pierre Fabre, président
de l’Alliance nationale pour le chan-
gement (Anc) annonce sur les on-
des de la Radio France internatio-
nale (Rfi) qu’il est le candidat de l’op-
position. On apprend dans la fou-
lée que Me Dodji Apévon, président
du Comité d’action pour le renou-
veau (Car), parti membre de la Coa-
lition Arc-en-ciel, vient d’être dési-
gné comme candidat de ce regrou-

La présidentiel le de
2015 arrive à grands pas. Les ré-
formes constitutionnelles et institu-
tionnelles tant attendues par le peu-
ple peinent à se concrétiser. Le
pouvoir et l’opposition se rejettent
constamment le tort. Chacun accuse
l’autre d’adopter une position radi-
cale qui n’est pas de nature à favo-
riser le compromis et aboutir à des
réformes consensuelles. Parallèle-
ment dans les états-majors des par-

lition Arc-en-ciel pour réfléchir sur
l’attitude à adopter par l’opposition
en cette période préélectorale.
Peut-être arriveront-ils à dégager
un candidat unique ? Difficile à ré-
pondre pour l’heure. En tout cas, la
première réunion a eu lieu le mardi
29 juillet dernier. Une autre rencon-
tre est prévue demain vendredi 1er

août.
Toutefois, on se de-

mande à quoi joue cette opposition

pement de partis. Il a ravi la vedette
à Brigitte Kafui Adjamagbo-Johnson
de la Convention démocratique des
peuples afr icains et Bassabi
Kagbara du Parti démocratique pa-
nafricain (Pdp), tous deux égale-
ment membre de la Coalition Arc-en-
ciel. Dans ce remue-ménage, on
annonce un conclave entre le Col-
lectif « Sauvons le Togo » et la Coa-

avec cette kyrielle de candidatures,
quand on sait qu’eux tous ne ces-
sent de crier à la candidature uni-
que. En tout cas, on attend de voir
ce qui sortira de ce conclave. L’op-
position a trop longtemps nagé dans
l’amateurisme.

Isidore

tis politiques, surtout ceux de l’op-
position, des calculs politiciens con-
tinuent de voir le jour. Ce qui handi-
cape sérieusement la candidature
unique de l’opposition que le peu-
ple appelle de tous ses vœux.

C’est Koffi Yamgnane, le
Franco-togolais, président de Sur-
saut-Togo qui a annoncé les cou-
leurs en se déclarant candidat à la

d’instruction, l’enquête révèle que
le niveau d’éducation est moins bon
dans la région de la Savane tandis
qu’elle est satisfaisante dans les
autres, notamment la région Mari-
time. L’on ne passera pas sous si-
lence le niveau d’éducation de la
mère, le sexe ainsi que l’âge de
l’enfant qui sont également des
facteurs prépondérants dans la
croissance de l’enfant.

« Notre objectif de ce
jour, c’est de rendre publics les ré-
sultats sortis de notre enquête.
Maintenant, nous entendons rece-
voir des suggestions et observa-
tions dans le but d’actualiser les
résultats », a affirmé Dr Yélé
Maweki Batana, l’un des Cher-
cheurs.

D’autres enquêtes por-
tent également sur les mêmes sec-
teurs sociaux tels l’éducation, la
santé, le développement dans les
secteurs micro et macroéconomi-
ques.

Faisant d’une pierre,
deux coups, le CADERT, en marge
de cette rencontre a entretenu les
acteurs du monde scolaire sur les
grossesses en milieu scolaire. Ceci,
au regard de l’allure inquiétante
que prend ce fléau. Entre 2009 et
2012, 5343 cas de grossesses ont
été enregistrés dont la fourchette
d’âge se situe entre 8 et 12 ans. Et
d’entre le lot, seuls 13,3% sont pré-
coces.

Magloire TEKO

En effet, l’objectif de
cette enquête sous régionale, fi-
nancée par le Consortium pour la
Recherche Economique en Afrique
(CREA) et confiée à Kodjo Abalo,
Yélé Maweki Batana et Ablamba Jo-
hnson, trois Enseignants Cher-
cheurs togolais depuis 2011, est de
renforcer l’analyse et la compré-
hension de la santé nutritionnelle
au Togo ainsi que de son évolu-
tion depuis les années 90 jusqu’en
2006.

Pour ce faire, les trois
universitaires togolais se sont ap-
puyés sur des données de deux
enquêtes représentatives au
Togo, notamment l’Enquête Démo-
graphiques et de Santé (EDS) de
1998 et l’Enquête à Indicateurs
multiples (MICS).

Des deux approches
utilisées pour la cause, il ressort
que même si elles sont modérées,
les inégalités de santé nutrition-
nelle des enfants demeurent une
réalité au Togo. En outre, selon les
mêmes résultats, la malnutrition se
veut la première cause de morta-
lité infantile dans le pays. Plus loin,
l’on note également une baisse
générale de prévalence de la mal-
nutrition infantile. Néanmoins, la
région Maritime connaît un retard
nutritionnel de 25% contre 40%
pour la Savane.  En d’autres ter-
mes, plus on est riche, plus la pro-
babilité d’avoir une meilleure santé
est forte.

S’agissant du niveau

Cela ne fait plus l’ombre d’aucun doute.  L’influence
avérée de la malnutrition infantile pose le problème d’inégalité de
santé nutritionnelle des enfants au Togo. C’est du moins  ce qui
ressort d’une enquête menée par trois chercheurs togolais dont les
résultats ont été rendus publics hier mercredi 30 juillet 2014 par le
Centre Autonome d’Etudes et de Renforcement des Capacités
(CADERT).

Santé/ Enquête :
Inégalité nutritionnelle des

enfants, une réalité au Togo !
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L’Agence Lomé -Kégué de la CEET déjà opérationnelle

l ’ inauguration de cette nouvelle
agence, nous entendons optimiser
notre couverture spatiale dans le but
de nous rapprocher plus de nos
clients «, a-t-il poursuivi.

Cette nouvelle agence
qui suppléé celle de Hédzranawoé,
couvrira des localités comme Agoè,
Kégué, Togblékopé, Kagomé,
Attiégou et bien d’autres. Pour
Togbui Lavedino Koffi Mossi V, Chef
d’Agoènyivé Adjouyiko, «Cela fait
très longtemps que nous attendons
ce moment historique. Aujourd’hui,
notre rêve est devenu réalité. Nous
en sommes fiers et remercions les
autorités pour ce geste fort loua-

Dans le souci de se
rapprocher plus de sa clientèle et
surtout  répondre à ses attentes,
la Compagnie Energie et Electri-
que du Togo (CEET) ne cesse de
multiplier des initiatives visant à
aboutir à ses objectifs. C’est ainsi
que depuis quelques semaines,
cette compagnie est en pleine
phase de décentralisation de ses
agences.

Ainsi donc, après l’inau-
guration de ses  agences de Zoro
Bar et d’Avépozo, la compagnie
chère au Directeur général Gnandé
Djétéli a rendu désormais opération-
nelle, celle de Lomé-Kégué sise à
Agoè Adjougba, localité située dans
la banlieue Nord-Est de la Capitale.
C’est à travers une cérémonie
d’inauguration qui s’est tenue le
vendredi 25 juillet 2014 à Lomé.

A en croire le Directeur
général de la CEET, cette politique
de décentralisation répond au ca-
hier de charge de sa société. Le-
quel vise essentiellement à répon-
dre aux attentes de sa clientèle qui
tournent autour de neuf préoccupa-
tions majeures. Ainsi donc, par
l’ouverture de cette deuxième
agence seulement en l’espace de
quatre jours, la CEET entend, non

seulement satisfaire aux besoins
exprimés par sa clientèle mais aussi
et surtout, pallier au récurent et en-
combrant phénomène de filature
électrique (toile d’araignée) qui
sévit dans cette localité. Lequel phé-
nomène, aux dires du Directeur Gé-
néral, représente un « danger
permanant et pour l’énergie élec-
trique et pour les populations loca-
les ». «Nous sommes conscients
des enjeux qui nous attendent. Et je
peux vous assurer que nous som-
mes résolument engagés à satis-
faire les besoins de nos clients», a
lancé Dr Gnandé Djétéli à l’ouver-
ture de la cérémonie. «A travers

ble».
 Et Mme Kombaté Kanftin,
une cliente de la CEET visiblement
très contente d’ajouter: «Avant,
nous parcourons  une longue dis-
tance pour payer nos factures. Nous
dépensons en moyenne entre 2500
à 3000 FCFA pour nous rendre à
l’Agence de Hédzranawoé à cet ef-
fet. Mais avec cette nouvelle
agence, je peux vous dire avec fierté

d’information.»Présentation des
enjeux et défis du sous système
socio culturel», « Présentation des
enjeux et défis du sous-système
politique et gouvernance», «Pré-
sentation des enjeux et défis du
sous-système Démographie et Dé-
veloppement Humain» et enfin
«Présentation des enjeux et défis du
sous-système Economie et Techno-
logie». 

Tous ces thèmes ont été
présentés par d’éminentes person-
nalités très aguerries en la matière,
entre autres, le journaliste Primus
Guénou, le syndical iste Gilbert
Tsolényanou, l’économiste Stéphan
Akaya, sans oublier l’expertise in-
condit ionnel le du ministre Kako
Nouboukpo, qui, pour ce faire, a
revêtu son manteau d’Universitaire.
«Nous espérons que ce séminaire
nous amènera désormais à chan-
ger nos mentalités et visions sur la
construction du Togo de demain»,
a affirmé un séminariste à l’issue de
cet atelier.

En rappel, ce séminaire
se situe dans la droite ligne d’une
campagne générale de divulgation
des idéaux de ladite politique ainsi
que de consultation des différentes
composantes de la couche sociale
du pays sur le principe ainsi que la
mise en œuvre de cette politique.
Cette stratégie communicationnelle
débouchera sur la rédaction d’un
document final qui sera remis au
Président de la République entre
mars et avril 2015.

Magloire TEKO

Amener les professionnels de la communication du Togo  à
s’imprégner et s’approprier l’esprit qui sous-tend la politique prospective et
de l’évaluation des politiques publiques instituée depuis quelques mois par
le gouvernement togolais. Mais également recueillir leurs propositions dans
le but d’améliorer sa mise en œuvre. C’est en somme l’objectif visé par le
ministère en charge de l’exécution de cette ingénieuse politique à travers ce
séminaire- atelier qui s’est tenu le jeudi 25 juillet 2014 à Lomé.

Pour le ministre Kako
Kossivi Nubukpo à qui revient la
lourde charge de mener à bien cette
politique futuriste du gouvernement
togolais, « il s’agit d’assurer, dès
maintenant et pour toujours, la
transparence dans la gestion des
affaires du pays. Et cela passe par
l ’élaboration de bonnes évalua-
tions, gages d’une meilleure pers-
pective car, a-t-il ajouté, le passé est
irréparable, le présent est éphé-
mère et il n’y a que l’avenir que nous
pouvons construire».

Au total, quatre commu-
nications étaient au menu de cet
atel ier de formation et

«Contribution des
Médias à l’élaboration de la vision
Togo 2030", tel est le thème autour
duquel se sont planchés la cinquan-
taine de journalistes issus tant des
médias publics que privés. «Nous
sommes appelés à rêver, car le rêve
appel à un objectif. Et nous devons
travailler pour y arriver». C’est donc
en ces termes que le ministre de la
Communication, de la Formations
Civique, des Arts et de la Culture,
Germaine Anaté  Kouméalo a
ouvert cette session de formation
présidée par Cornélius Aidam, an-
cien ministre en charge du même
département.

Développement durable et inclusif au Togo
La Politique Prospective à la
rencontre des journalistes

que la CEET est désormais dans nos
maisons, dans nos chambres».

Après l’agence de
Lomé Kégué, le cap sera mis sur l’in-
térieur du pays. En rappel, dans le
but d’étendre sa couverture sur
toute l’étendue du territoire natio-
nal, la CEET entend couvrir au total
150 localités rurales.

Magloire TEKO

Longtemps considéré comme mort, le cinéma togolais refait
surface ces dernières années avec l’émergence de jeunes réalisateurs
dynamiques et très engagés pour la cause. A l’instar de Steven AF, le jeune
réalisateur Yannick Edoh a commencé l’aventure. Ce dimanche 27 juillet 2014,
il a procédé, dans la grande salle de spectacle de Cinema REX,  à la projection
officielle de son premier long métrage intitulée « Sur le Chemin...».

Cinéma:
«Sur le Chemin...», premier long
métrage du réalisateur Yannick

Edoh projeté ce dimanche

C’est devant une assis-
tance de grand jour, composée es-
sentiel lement des mordus de la
chose cinématographique, que
Yannick Edoh, a levé le voile sur son
chef-d’œuvre, une première dans
sa jeune carrière. Ce long métrage
de près de trois heures d’horloge
retrace les contraintes de la femme
africaine dans sa vie conjugale.
Lesquelles se traduisent notamment
par des violences et sévices corpo-
relles que leur exercent au quoti-
dien leurs compagnons, les rédui-
sant, de fait, à un objet de distrac-
tion ou encore à un esclave.

En somme, le réalisa-
teur vise, à travers ce long métrage,
à valoriser la femme en dénonçant
les violences physiques ainsi que
d’autres formes d’exactions dont
elles sont victimes.  « Je suis heu-
reux de ce film. Cela n’a pas été
chose aisée pour moi de le réaliser.
Hormis les difficultés financières, j’ai
aussi souffert du manque d’acteurs,
surtout au regard de la thématique.
Mais par le courage et la détermi-
nation, j’y suis parvenu», a déclaré
tout joyeux Yannick Edoh. «. «La
femme est sur le chemin de la vie,
sur le chemin de Damas ou encore
sur le chemin de la rédemption «»,
a ajouté Yannick Edoh pour ainsi
expliquer le titre de son film.

«» C’est intéressant de
suivre comme ça des films togolais
réalisés par nos compatriotes. Cela
prouve que nous avons aussi au

Togo, des talents qui peuvent his-
ser très haut l’étendard de la cul-
ture togolaise. Soutenons-les et
nous ne serons pas déçus»»,  a
lancé en guise de plaidoyer un
spectateur à la fin de la projection.

Mais bien avant, le pu-
blic a eu droit à une série de court-
métrages intitulés « Banc Public ».
Lesquels retracent les dérapages
et vices quotidiens qui ont cours
dans notre société. Après cette pro-
jection officielle, suivra une tournée
qui conduira toute l ’équipe de
N’tifafa Cantata dans toutes les vil-
les du Togo dans le but de montrer
aux compatriotes de l’intérieur du
pays, ce nouveau-né dans la
cinématographie togolaise.

Magloire TEKO

Vue de l’agence de Kégué L’assistance lors de la cérémonie d’inauguration

La ministre Anaté Kouméalo ouvrant le séminaire
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FTF : à quelques mois des élections
Les ‘’vieux démons’’ se lancent aux

trousses du dernier des ‘’dinosaures’’

Plus qu’un journal, c’est l’idéal de vie

Cette batail le
électorale qui se profile à l’horizon,
risque de ressembler à cette fable
de la Fontaine intitulée ‘’deux
voleurs et l’âne’’, un récit qui au
finish profita à un troisième larron
qui enleva ‘’maître Aliboron’’. Il
semble que dans les coulisses,
les deux camps s’activent pour
la grande échéance de
novembre sans sérénité puisque
selon les indiscrétions, déjà huit

resté actif; mais ce dernier aussi
rattrapé par sa gestion chaotique
de la structure est traqué de tous
les côtés. Seulement, ce dernier
n’a pas encore dit son dernier
mot et il se dit qu’il prépare  en
sourdine sa réélection à défaut
de se voir contraindre au dernier
moment par les autorités à signer
sa retraite à la FTF.

L’Etat dans le rôle du 3ème

lar ron ?

éliminatoires de la dernière coupe
du monde. L’on se souvient que
le Togo, vainqueur des Lions
indomptables, s’est vu retirer les
points de la victoire après le
constat de l’utilisation du joueur
Alaixys Romao pourtant inéligible
pour cette rencontre. Autre grief
porté contre le magnat de Womé,
la gestion des fonds débloqués
par la FIFA dans les projets Goal
2 et 3. Ces différentes sorties
médiatiques n’auraient rien de
scandaleux si nos deux
présidents de clubs, dans
l’accession de Gabriel Améyi au
perchoir, n’ont pas joué les
premiers rôles en part icipant
activement à la signature d’une
pétition pour descendre le bureau
de Rock, un bureau qui pourtant
n’avait rien à se reprocher. Il est
assez clair que ces vieux
démons qui se réveillent soutenus
par d’autres mains noires tapies
dans l’ombre, le Football togolais
ne pourra s’en passer parce
qu’étant les premiers acteurs de
ce sport, mais de leur
mesquinerie pour descendre un
aventurier et en ramener un autre,
les autorités sportives peuvent
constituer un frein surtout que le
dernier des ‘’dinosaures ‘’ n’a pas
encore signé sa mise à
disparition.

Améyi, le dernier des
‘’Dinosaures’’ est-il en voie de
disparition ?

L’homme des grands
réseaux, Gabriel Améyi est
pratiquement le survivant des
trois mousquetaires sinon des
‘’dinosaures’’, amis hier, ennemis
aujourd’hui. Le premier depuis la
pétition qui l’a éjecté, se trouverait
quelque part au Maroc pour
rehausser sa formation militaire
et partiquement  coupé du monde
du Football togolais. Le second
depuis sa retraite sportive, a
plongé le club USM en inactivité
entre les mains de son vice –
président. Depuis lors sur la scène
sportive, seul Gabriel Améyi est

Le Football togolais
n’est pas encore sort i  de
l’auberge des crises. Après trois
ans d’accalmie et à quelques trois
mois des élections à la FTF, les
vieilles méthodes de succession
refont surface : démission
stratégique, acharnement,
intoxication médiatique. La
machine à broyer est ainsi
lancée et les vieux démons, les
faiseurs de roi sont déjà aux
trousses du dernier des
‘’dinosaures’’, l’«ange Gabriel»
qui n’a pas su insuff ler une
dynamique au sport roi togolais.

Les vieux démons se
réveillent

Le cycle infernal a de
nouveau commencé dans
l’expectative de doter la FTF
d’un nouveau bureau, de
probables aventuriers qui
arrivent tambour battant et qui au
finish, laissent des plumes. A la
baguette de ces épisodes à
répétition, de vieux démons qui
font et défont les situations au
grand malheur du Football
togolais. Après la démission de
Tino Adjété 2ème vice-président de
la FTF et ses sorties médiatiques
à travers lesquelles découle
l’imminence de sa candidature
aux prochaines élections à la
FTF, c’est le tour de l’ex-président
de la FTF Tata Adaglo Avléssi
de Mass qui, dans une lettre
adressée au président de la FTF
Gabriel Améyi, porte plusieurs
griefs contre ce dernier,
notamment le sabotage présumé
du match Togo-Cameroun des

candidats se préparent à affronter
le dernier des ‘ ’dinosaures’’
pendant que, dans le camp
adverse on passe aux derniers
réglages. Face à la situation, il y
a de forte chance que l’Etat s’invite
dans la danse et c’est tout à son
honneur parce qu’au dernier
passage des émissaires de la
FIFA, le discours a été très clair.
L’Etat, pour une fois, doit avoir
son mot à dire et le faire de
manière correcte pour placer
l’homme qu’il faut à la place qu’il
faut au lieu de laisser le Football
togolais sombrer au gré des
humeurs des présidents de clubs
et de Ligues.

On ose croire que
c’est le scénario probable, mais
pour l’heure, les vieux démons
sont à la traque du dernier des
‘’dinosaures’’.
 A suivre…

Del-Jo

sont condamnés à un exploit pour
planer dans le ciel Dakarois. Si
pour l’heure, les observateurs
sporti fs sont sceptiques,
l’entraîneur Kégbalo Kodjovi veut
bien croire en cet exploit. « Nous
irons chercher la qualification à
Dakar », a-t- i l  assuré au
lendemain du match Aller à Lomé.

Del-Jo

développe une activité intense
qui a pratiquement poussé aux
abois les jeunes Eperviers à la
manche aller. La seconde force
de cette  formation est sans nul
doute l’apport du public, une force
qui a manqué aux Eperviers lors
de la manche Aller. Mais comme
la sélection junior a su le faire
contre le Maroc, les Eperviers

La sélection nationale
cadette se produit ce dimanche à
Dakar contre les Lionceaux dans
le cadre de la manche retour du
premier tour éliminatoire de la
CAN U17 qui se joue au Niger
en 2015. La sélection togolaise
moins convaincante à domicile
joue forcément sa qualification en
terre étrangère. Pour y arriver,
la bande à Kégbalo Kodjovi n’a
qu’une seule option : l’exploit.

La sélection togolaise sans
âme et arme offensive
contrainte à l’exploit

Le test par Imagerie à
Résonnance Magnétique (IRM)
introduit par la CAF pour déceler
le vrai âge des joueurs a
pratiquement dépouil lé la
sélection nationale des faux
cadets qui, malheureusement,
constituent la loge des meilleurs.
Le Togo se retrouve avec une
équipe digne de vrais cadets,
mais manque d’atout offensif et
une véritable assise tactique.
Ceci est la grande faiblesse de
cette équipe qui part à l’abordage
des lionceaux eux aussi pas très
efficaces en attaque. Le seul atout
de cette formation sénégalaise
demeure l ’entre-jeu où se

Eliminatoires CAN U17 : match retour Sénégal-Togo
Eperviers, une seule

option : l’exploit

Les Eperviers cadets (archives)
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